
 

  雪解けに 静かに漂う 春の息吹  
 

先週の年度末参観・懇談会には、たくさんの保護者の皆様にお集まりいただき、ありが

とうございました。私からは今後の動向を全体懇談でお話しさせていただきました。 

これからの大きな流れとして、児童数の減少は避けられません。児童減によって失うこ

とは多々あろうと思います。 

しかし、今までとは違った方法・違った価値観で対応することは可能です。これまで以

上に得るものを大きくすることもできます。できなくなったことを補う視点も大切ですが、

新しい発想で「少人数だからできる」こと、「より子どもたちの成長を促す」こと、そして

「地域の発展につなげる」ことを追求していきたいと考えています。 

また、今年度は複式学級の元年度となりました。単式学級とは授業のやり方が変わるた

め、不安を抱くご家庭もあったかと思います。しかし、担任の波田野先生が中心となり先

生方のサポートを得て学校生活を送ることで、その学年に求められている以上の自主性や

積極性がつきました。３年生が２年生を上手に導く場面も見られ、１つの教室にいる２つ

の学年がとてもいい化学反応を起こしてくれました。 

複式学級は特別な例ですが、他の学級でも他学年交流による成長は著しいと考えていま

す。それが中学生との交流だとしたら、なおさらです。文化も生活も違う小学校と中学校

が一貫教育で１つにつながった今、交流の幅を広げることが子どもたちの資質・能力の向

上に大きな役割を果たすと確信しているところです。 

今後数年は、大きな変化が起きることでしょう。でも、安心して下さい。少人数にも複

式学級のように素晴らしい点がいくつもあります。全校でダイナミックに行う行事も増え

てくることでしょう。一貫教育の効果もこれからもっと感じられると思います。小中学生

が合同で行う行事に地域の皆さんにご協力いただき、みんなで北村地域を盛り上げること

ができる、そんな将来像が私の夢です。おこがましいとは思いますが、北村小中学校が地

域コミュニティーの核になることをめざします。 

『ふるさと北村に誇りを持つ子ども』の育成に向けて、今後もお力をお貸し下さい。 
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 今回は夕張出身の書家 中野層翠（そうすい）先生です。 

 現在は北海道書道連盟参事の役職に就いています。札幌

在住で、平成６年には札幌市民芸術賞を受賞しています。 

高校教諭で、約３０年前に札幌開成高校の校長で定年退職

されました。その前後２０年ほど教育大岩見沢校で書道の

講師をされていた縁から、北村に書を寄贈されることとな

り、本校に飾られたそうです。電話では声に張りがあり、

北海道の書道を牽引されていることを感じ取りました。 
『鴎飛』中野層翠 



 

 

 

今年度のスキー学習は、２月９日（金）と２月１５日（木）

の２日間で実施しました。このところ、児童数減少やバス

代の高騰等の課題があったので、今年から全学年一斉で行

うことにしました。この日に向けて、低学年は学校の第２

駐車場に造成されたスキースロープで、スキーの練習に取

り組んできていました。スキー学習の１日目は前日にまと

まった降雪があってフカフカ雪の中で、２日目は前日に気

温が１０℃程ま

で上がって朝から霧雨でザクザクの雪の中といったよう

に、両極端なゲレンデコンディションとなりました。どん

な状況でも児童たちは楽しく学習できたようです。スキー

学習には、今年もボランティア指導員として窪田順一さん

と平川昭彦さんがスキー技術の向上と安全な滑走につい

てご指導いただきました。最後にみんなでお礼を言って今

年のスキー学習が終わりました。 
 

 

 

２月２０日（火）に児童会役員選挙が行われました。立

会演説会では、立候補者の決意や責任者の応援演説が、引

き締まった雰囲気の中で、次々と繰り広げられました。

「もっと〇〇な学校にしたい。」ということを、それぞれ

の視点から前向きに語られた意義深い時間となりました。

新年度の北村小学校の児童会をつかさどる子どもたちに

期待です。 

 

 

 

２月２１日（水）、２２日（木）の２日間で参観日、懇談

会を開催しました。授業参観では、春頃と比べて、どの学

年でも子どもたちの成長の様子が見られたのではないで

しょうか。北村小・中学校では「北村スタイル」の授業展

開として、小中で共同で授業改善に取り組んできたところ

です。全体懇談会では、主に今後の展望について説明をさ

せていただきました。ご多用のところたくさんのご参加あ

りがとうございました。 
 



 

 

北村地区の民生委員をされている畑孝子さんに、今年度も

一年間、主に低学年を対象に、中休みに音楽室で読み聞かせ

をしていただいています。（今年度の最終回は３月４日です。） 

絵本だけでなく紙芝居も読み聞かせてくださって、子ども

たちはいつも物語に引き込まれて、思わず声を上げてしまっ

たり、息を飲んで展開を見守ったりとしています。ボランテ

ィアで月に２回くらいずつ継続的に行っていただき、とても

感謝しています。 
 

 

 

 ２月２６日（月）に北村小・中学校の令和５年度のＰＴＡ総会が開催されました。今年の４月に

発足して、今年度２回目ですが、定例のものでは初めての総会でした。副会長の柴田さんと細谷さ

んが議事の進行を円滑に進めてくださり、滞りなく総会が執り行われました。 

 総会では、学年別選考会議で選出された令和６年度のＰＴＡ会長、副会長、監査がそれぞれ承認

されました。役職に就かれた皆さんは次の通りです。どうぞよろしくお願いします。 

令和６年度北村小・中学校ＰＴＡ役員 

役職 氏名 所属（令和６） 

会  長 柴 田 圭 介 さん 新中２ 

副 会 長 関 口 直 一 さん 新中１ 

副 会 長 細 谷 健 司 さん 新小６ 

副 会 長 武 田 正 晴 さん 新小５ 

監  査 伊丸岡 優 子 さん 新中３ 

監  査 橋 本 弥 里 さん 新小４ 

 なお、すでに選出を終えて報告いただいている学級はいくつかございますが、このあと学年部員

（学級代表）と事業部員を４月の参観日を目途に選出していく予定です。 
 
 

 

 

 年明けは比較的降雪が少ない傾向があったので安心していましたが、２

月１日（木）に風雪が強まり臨時休校としました。（１２月１８日（月）と

１２月２２日（金）も臨時休校にしましたので、今季３回目でしたね。） 

 ここ数年では２月中旬から３月初旬まで、吹雪による臨休を余儀なくさ

れた日がありますので、まだもう少しの間は油断は禁物と考えています。 

 北村地区は細長く広いので、学校で臨休の判断がない場合でも、登校に

危険を感じるような場合には、無理せず安全を優先してください。 



特別便 ５便 ６便 ７便 一 二 三 四 五 六

短縮
６年生を送る会❷❸
期末業務

読み聞かせ 特別支援学級設置校連絡協議会

短縮
期末業務

短縮 定例校長会議

ALT　職員会議

北中 卒業式

短縮 定例教頭会議

ALT　卒業式会場準備

卒業式総練習❷

卒業式前日準備

卒業証書授与式

春分の日

短縮
ALT　校内研修⑩

修了式　　離任式❷
臨時職員会議

年度末休業（６日間）

30 土

31 日

29 金

28 木

26 火

24 日

27 水

25 月
1-5

11:40
3 3 3 3 3

5 6 6 6○ 522 金 1~5

23 土

5 5 521 木 1~5 ○ 5 5

20 水

18 月 1236 4.5

3

16 土

5

19 火
5

11:10

○ 5 5 5 6 6

17 日

3

5

65 5 6 6

5 6 6 6 6○

○ 514 木 1~6

1 2~6

15 金 1.2 3~6

5 5 5 513 水 1~6 ○ 5 5

6 6 6 6 612 火

10 日

5 6 6 6

6 68 金

○ 5

511 月 1.2 3~6 ○

9 土

6

1.2 3~6 ○ 5

5

55 5 5 5

5 5 6 6 6

5 6 6

○

○ 56 水 1~6

1.2 3~6

7 木 1~6

6 6 6 65 火 1~6 ○ 5 6

5 6 6 6 64 月 ○ 5

3 日

2 土

6 6 6 6

授業時数

1 金 1~6 ○ 5 5

日 曜 学校行事 校外関係
スクールバス 給

食

 
 
 
 
 
 


